

C3D-ANESTAPS : UN DIALOGUE SOUTENU AVEC LES ÉTUDIANTS ENGAGÉS POUR CONFORTER LEUR FILIÈRE DE FORMATION



Si l'ambition de ce dossier était de présenter les enjeux actuels et futurs autour desquels la Conférence des directeurs de STAPS (C3D) est mobilisée, sa réflexion s'organise depuis plusieurs années dans un échange constructif et régulier avec l'association nationale des étudiants en STAPS. En contrepoint de ce dossier, présentation de l'ANESTAPS par son président.

L'association nationale des étudiants en STAPS (ANESTAPS) est aujourd'hui l'unique organisation représentative des 67 000 étudiants de la filière universitaire des STAPS. À ce titre, elle est devenue l'interlocutrice privilégiée des partenaires institutionnels tels que le ministère de l'Enseignement supérieur et de la recherche et de celui des Sports, mais aussi des partenaires sociaux et de l'ensemble du mouvement sportif grâce à son expertise sur les problématiques de la filière STAPS.

Par et pour les étudiants

La défense des intérêts des étudiants en STAPS et la promotion de la filière constituent les missions premières de l'ANESTAPS.

Entièrement composée de bénévoles (environ 550 jeunes), la fédération étudiante regroupe 40 associations dans son conseil d'administration qui se réunit 6 fois par an. Son importante couverture territoriale et son fonctionnement en démocratie participative lui donnent toute légitimité pour prendre des positions tout en gardant une indépendance politique et professionnelle assumée. L'ANESTAPS s'interdit de toute prise de décision à caractère religieux ou discriminant.

Elle a également pour objectif la formation et l'information des représentants élus et des responsables associatifs afin d'être compétents pour la défense des droits, des intérêts moraux et matériels aussi bien collectifs qu'individuels des étudiants.

Un engagement sociétal

Les étudiants STAPS, en tant que futurs professionnels du secteur des activités physiques et sportives, jouent un rôle important dans la transmission de leurs savoir-faire et



savoir être. L'ANESTAPS œuvre également pour le développement du mouvement d'éducation populaire. Proactive, elle organise plusieurs projets nationaux pour répondre aux besoins sociétaux et promouvoir la filière aussi bien auprès des acteurs socio-économiques que du grand public, tout en contribuant à l'orientation et l'insertion professionnelle des étudiants. Parmi eux, on compte notamment :

- *La Journée nationale du sport et du handicap*, qui vise à briser les barrières sociales et lutter contre l'isolement. Créée en 2013, la 6^e édition s'est déroulée dans 20 villes en 2018 (initiation et découverte de pratiques accessibles, mise en relation avec des professionnels et structures locales spécialisées, conférences-débats, etc.) ;

- *Active ton bien-être*, véritable campagne nationale de lutte contre la sédentarité réunissant les acteurs du sport et de la santé au profit d'un public le plus large (écoliers, collégiens, étudiants, personnes âgées...). L'idée est de faire découvrir des activités physiques et sportives courantes mais aussi novatrices associées à des messages d'information et de prévention ;

- *La Semaine olympique universitaire* est un projet éducatif conçu par l'Académie nationale olympique française (ANOF) en partenariat avec la FFSU et dans lequel s'implique l'ANESTAPS pour la 3^e année consécutive. Pendant une semaine, une trentaine de jeunes alternent séquences de travail, ateliers

de réflexion et productions collectives, pratique sportive et culturelle autour des valeurs de l'Olympisme ;

- ainsi que *Solidari' STAPS*, *Éduc'Tour* ou encore le *Téléthon*.

Ses projets dépassent désormais les frontières avec des actions de solidarité internationale (Gahanga, Kosovo) en partenariat avec l'association PlayInternational, ainsi que le projet COME IN œuvrant pour l'inclusion des personnes en situation de handicap dans les clubs sportifs européens.

Un interlocuteur actif de la C3D

L'engagement dans une réflexion continue sur la nature, le contenu et l'organisation des formations aux métiers du sport ainsi que les débouchés professionnels des étudiants constituent un des objectifs premiers pour l'ANESTAPS.

Confrontées toutes deux aux nombreuses problématiques de la filière STAPS, l'ANESTAPS et la C3D se sont rapprochées pour y apporter des solutions. En effet, face à la problématique des capacités d'accueil due à un manque cruel de financements, les deux organisations ont su œuvrer ensemble pour obtenir des victoires : 3 000 jeunes supplémentaires auront accès à la filière STAPS à la rentrée 2018 grâce au budget alloué pour la création de postes et l'ouverture de 4 nouveaux sites de formation.

Cette collaboration reste primordiale au vu des enjeux à venir : l'articulation des formations dans le champ du sport, l'approche par compétences, la gouvernance du sport, le CAPEPS... autant de sujets sur lesquels des évolutions doivent être faites en prenant en compte les propositions des étudiants, futurs professionnels.

C'est l'avenir de milliers de jeunes qui en dépend.

Mathias Goasmat,
Président de l'ANESTAPS.

Photo : ANESTAPS



POUR EN SAVOIR PLUS
anestaps.org